



## Noticias

El alcoholismo está trascendiendo los límites de la patología individual para convertirse en un fenómeno social de gran alcance. No nos referimos a las embriagueces orgiásticas y festivas de una despedida de soltero o a los San Fermín.

Los datos que reseño, aparecidos en la prensa diaria, suscitan otro tipo de reflexión. Un periódico local, en un breve espacio, comenta:

«*Los bebedores de cerveza a los Comicios Germánicos.*» La Unión Alemana de Bebedores de Cerveza ha anunciado que se presentará a las elecciones generales de diciembre y que considera la posibilidad de estar representada en el Parlamento Europeo (...). Los más de 31.000 votos que la Unión tuvo en los cinco laënder orientales fueron calificados de alentadores (...).

Otra noticia de signo distinto, pero también expresiva del fenómeno grupal al que nos referimos: «*Actos vandálicos en Ontinyent durante la noche de Fin de Año.*» Grupos de jóvenes, entre 13 y 18 años, protagonizaron en la Nochevieja numerosos actos de gamberrismo y vandalismo, que se saldaron con roturas de cristales de escaparates comerciales, en señales de tráfico y otros motivos. Los hechos, calificados por la policía local de altamente peligrosos, sucedieron gratuitamente, curioso ludismo, tuvieron lugar en la Plaza Mayor y participaron unos seiscientos jóvenes que dejaron el asfalto sembrado de vidrios rotos de botellas.

Y por último: «Los estudiantes, muchos de ellos borrachos, se enfrentaron con la policía. MILES DE JOVENES TOMAN EL CENTRO DE MADRID.» Provocaron avalanchas, paralizaron los servicios de autobuses y taxis. En esta ocasión, el motivo fue la celebración alborozada de las vacaciones escolares. La «litrona» era el arma bebediza y arrojadiza con la que superaron

a los efectivos municipales.

Probablemente, y de no adoptarse medidas preventivas, estas situaciones irán generalizándose por nuestra geografía y el año 1991 verá incrementarse esta violencia de modo irreversible; pero lo alarmante en sí es que tales hechos son la parte visible de un proceso de impregnación alcohólica colectiva, cuyas secuelas son fáciles de colegir: en España hay cada vez más alcohólicos y más jóvenes. Creo que la Sanidad oficial debería reflexionar sobre la polución neuronal de las futuras generaciones.

EMILIO BOGANI

## Conclusiones de las primeras Jornadas de la Sociedad Española de Alcohología Médica.

**Valencia, 31 de Noviembre y 1 de Diciembre de 1990**

I.- La Sociedad Española de Alcohología Médica tiene como meta, el conocimiento cualificado de todos los factores que inciden en la epidemia alcohólica: investigación, consumo, distribución, publicidad, legislación, patrones culturales, factores sociales, prevención, tratamiento, rehabilitación, seguimiento, etc.

II.- La integración en la Comunidad Europea de nuestro país nos permitirá aprovechar los conocimientos y avances efectuados en otros países que por su esquema de producción y consumo, tienen marcada similitud con el nuestro.

III.- Agradecemos vivamente la colabora-

ción que a estas Jornadas ha prestado el Ministerio Francés de la Solidaridad, de la Salud y de la Protección Social, a través de su Gabinete del Alto Comité de estudio e información sobre el alcoholismo, con el cual pretendemos mantener una estrecha comunicación.

IV.- Creación de una Comisión para elaborar un Programa de Formación de Alcohólogos, adaptando a nuestras peculiaridades el que ya existe en Francia a nivel de enseñanza universitaria.

V.- Recabar de la Administración el apoyo y reconocimiento de este proyecto, a nivel de Ministerio de Sanidad y Consumo, del de Educación y Ciencia, Facultades de Medicina, Colegios Oficiales de Médicos, etc...

VI.- Velar por los intereses y defensa de los enfermos alcohólicos, mejorando la formación de los médicos en esta materia, creando una especialización en Alcohología, a fin de potenciar el derecho a la Salud de los ciudadanos.

VII.- Denunciar ante el Consejo General de los Colegios Médicos el actual "intrusismo" de figuras no profesionales, así como de movimientos sectarios y asociacionistas no cualificados.

VIII.- Apoyar un movimiento asociativo homogéneo, de ámbito nacional, mixto e independiente, donde los profesionales capacitados puedan realizar el trabajo asistencial en colaboración con los propios alcohólicos rehabilitados.

IX.- Enfatizar sobre la necesidad de una Prevención Primaria y Educación Sanitaria, así como la idoneidad de los tratamientos en sus vertientes somáticas, psicológicas y de reinserción social.

X.- Instar a la Administración para que se apliquen las Directivas Comunitarias en materia de bebidas alcohólicas, composición de estos productos y su nocividad para la salud.

XI.- Solicitar de la Industria Farmacéutica que especifique en los prospectos de los medicamentos la inclusión de alcohol como excipiente, en los casos en que sea preciso.

XII.- Provisionalmente, la "Revista Española de Drogodependencias" será el órgano de expresión de la Sociedad Española de Alcohología Médica.

XIII.- Incluir en la S.E.A.M. a aquellos científicos no médicos como miembros colaboradores, cuando la calidad de su trabajo e interés por la Alcohología así lo aconseje.

XIV.- Comité de Honor integrado por todas aquellas personalidades y entidades que apoyen nuestro proyecto.

XV.- Colaboración con las APAs, Asociaciones de Consumidores, Asociaciones de Vecinos, Consejos Escolares, etc...

Valencia, 1 de Diciembre de 1990

## Iniciativas, Revista de Servicios Sociales

«La revista INICIATIVAS, que acaba de aparecer, pretende incorporarse al cada día más complejo y amplio mundo de los Servicios Sociales. Quiere posibilitar un marco de análisis y debate independiente, que sirva a todas aquellas personas vinculadas con los Servicios Sociales, bien sea profesionalmente o en calidad de usuario.

Esta nueva publicación aspira a ser medio de expresión donde transmitir opiniones y puntos de vista cualificados, así como trabajos de investigación inéditos y originales.

La revista INICIATIVAS quiere ser un vehículo de expresión dinámico que permita contemplar el ámbito de intervención de los Servicios Sociales desde una visión global.»

Para más información podéis escribir al apartado de correos 1.090 - 46008 VALENCIA.